

# ANGGI MEILANI

*by UNITRI Press*

---

**Submission date:** 20-Feb-2022 10:07PM (UTC-0500)

**Submission ID:** 1741008373

**File name:** ANGGI\_MEILANI.docx (38.86K)

**Word count:** 1122

**Character count:** 6996

**HUBUNGAN DUKUNGAN SUAMI TERHADAP PEMBERIAN ASI EKSKLUSIF  
PADA IBU POST PARTUM DI  
KELURAHAN TLOGOMAS  
MALANG**

**SKRIPSI**



**Oleh :  
ANGGI MEILANI  
2015610126**

**PROGRAM STUDI KEPERAWATAN  
FAKULTAS ILMU KESEHATAN  
UNIVERSITAS TRIBHUWANA TUNGGADewi  
MALANG  
2021**

## RINGKASAN

Dukungan suami menjadi pendorong minat serta motivasi bunda memberikan ASI tertentu di anaknya. Tujuan penelitian yaitu untuk mengetahui korelasi dukungan suami terhadap hadiah ASI tertentu di bunda post partum pada Kelurahan Tlogomas Kota Malang. Desain penelitian menggunakan desain analitik observasional menggunakan pendekatan cross sectional. Populasi penelitian sebesar 40 bunda menyusui dengan bayi usia 0-6 bulan serta sampel penelitian sebesar 36 responden menggunakan penentuan memakai praktis random Sampling. Teknik pengumpulan data memakai instrumen berupa informasi lapangan dukungan suami serta lembar wawancara pemberian ASI tertentu. Metode analisis data yang dipakai yaitu uji Fisher's Exact. Hasil penelitian menunjukkan sebagian besar 20 (55,6%) responden mendapatkan dukungan suami dalam hadiah ASI eksklusif kategori kurang dan sebagian akbar 19 (52,8%) responden memberikan non ASI tertentu pada anaknya. Hasil uji Fisher's Exact memberikan ada korelasi dukungan suami terhadap anugerah ASI eksklusif di bunda post partum di Kelurahan Tlogomas Kota Malang dihasilkan  $p \text{ value} = (0,000) < (0,05)$ . Peneliti selanjutnya diharapkan buat melibatkan suami menjadi responden sebagai akibatnya mengetahui secara eksklusif dukungan suami kepada istrinya.

**Kata Kunci:** ASI Eksklusif, Dukungan Suami, Ibu Post Partum

## PENDAHULUAN

**1. Latar Belakang**

Air Susu bunda (ASI) sangat dibutuhkan bayi selama masa pertumbuhan dan perkembangannya, mulai dari saat lahir sampai usia 6 bulan bertujuan untuk mencegah bayi asal berbagai penyakit, baik yang ditimbulkan oleh bakteri, virus serta antigen lainnya. ASI juga mengandung jumlah laktosa yang tinggi yang artinya komponen penting bagi otak bayi (Handayani, Putri dan Soemantri, 2015). Berdasarkan Isnawati serta Dwihestie (2018) masih rendah capaian ASI tertentu di Indonesia sebab kurangnya pengetahuan bunda mengenai manfaat ASI dan ditentukan oleh banyaknya iklan susu formula.

Manfaat pemberian ASI tertentu bagi bayi yaitu akan terhindar dari risiko kematian akibat diare sebesar tiga,9 kali serta infeksi saluran pernapasan akut (ISPA) sebanyak dua,4 kali. Menurut United Nations Children's Fund (UNICEF) (2012) sebanyak 10 juta kematian bayi pada global dan sebanyak 30.000 kematian bayi di Indonesia di tahunnya dapat dicegah melalui pemberian ASI secara tertentu (Surinati dkk., 2019). Dari data UNICEF (2013) cakupan bayi yang menerima ASI tertentu pada seluruh dunia hanya kurang lebih 32,6% dan sisanya sebesar 67,4% menerima ASI non eksklusif (Aldaudy serta Fithria, 2018). Prevalensi bunda menerapkan pemberian ASI tertentu pada bayi sampai usia enam bulan pada Indonesia tahun 2017 sebesar 61,33% dan sebanyak 38,67% orang ibu memberikan ASI non eksklusif, sedangkan di Provinsi Jawa Timur tahun 2017 sebanyak 76,01% orang bunda menerapkan pemberian ASI tertentu di bayi usia kurang dari enam bulan serta sebesar 23,99% orang bunda menerapkan pemberian ASI non eksklusif (Kemenkes RI, 2018). Prevalensi bunda menerapkan pemberian ASI tertentu pada Kota Malang tahun 2017 sebanyak 75,27% serta sisanya sebanyak 24,73% bunda menyampaikan ASI non eksklusif di bayinya (Kemenkes Kota Malang, 2017). Hal ini menunjukkan bahwa masih banyak bunda yang tidak menyampaikan ASI tertentu kepada bayinya, sehingga perlu adanya dukungan suami untuk mendukung ibu menyampaikan ASI tertentu (Khasanah, Windari serta Wilujeng, 2019).

Dukungan suami menjadi faktor pendukung yang bersifat emosional dan psikologis diberikan pada bunda menyusui. Dukungan suami berperan memelihara keadaan emosi atau perasaan ibu sehingga menyukseskan kelancaran reflek pengeluaran ASI (Nimbarwati serta Yuliasri, 2017). Dukungan suami mirip membantu bunda merawat bayi, mengerjakan pekerjaan rumah tangga sebagai akibatnya istri dapat memaknai waktu yang cukup untuk merawat dan menyampaikan ASI kepada bayi, berani menolak bayinya diberi susu formula,

menyediakan kuliner yg bergizi bagi bunda menyusui dan menyediakan akses media elektronik sebagai akibatnya mak mampu mencari isu wacana cara program ASI tertentu (Handayani, Putri serta Soemantri, 2015). Data sentra Laktasi Indonesia (2019) menggambarkan bahwa berasal sekitar 115 ribu orang suami yang tidak menyampaikan dukungan anugerah ASI, taraf keberhasilan istrinya menyusui hanya sebanyak 26,9%, sedangkan buat suami yang mendukung didapatkan taraf keberhasilannya bisa mencapai 98,1%.

Dukungan suami berperan penting buat mendukung kelancaran produksi ASI, karena suami akan turut memilih kelancaran refleks pengeluaran ASI (milk let down reflex) yg sangat ditentukan oleh keadaan emosi atau perasaan bunda. Dukungan suami artinya keliru satu faktor krusial pada memicu refleks oksitosin sehingga produksi ASI semakin tinggi. bunda yang merasa didukung, dicintai serta diperhatikan maka akan ada emosi positif yang akan meningkatkan produksi hormon oksitosin sehingga produksi ASI sebagai lancar (Oktalina, Muniroh & Adiningsih, 2015).

Solusi buat menaikkan kemampuan mak post partum pada pemberian ASI tertentu yaitu perlu adanya dukungan suami. Dukungan suami sebagai indikator pendukung keberhasilan program anugerah ASI tertentu, buat itu perlu kesadaran suami supaya bersedia melibatkan diri dalam hal anugerah dukungan kepada bunda selama proses hadiah ASI (Pratiwi, Isnaeni serta Wahtini, 2013). Penelitian Destyana, Angkasa dan Nuzrina (2018) mengungkapkan galat satu faktor yang menyugesti anugerah ASI tertentu antara lain artinya dukungan suami, dimana semakin baik dukungan suami akan mempertinggi hormon oksitosin serta peningkatan produksi ASI.

Sesuai studi pendahuluan yg dilakukan di bulan 07 Juni 2021 pada Kelurahan Tlogomas Kota Malang, didapatkan dari 10 orang bunda menyusui diketahui bahwa ada 6 orang mak tidak menyampaikan ASI tertentu karena pekerjaan rutin yang mengikat, produksi ASI kurang dan suami kurang memberikan perhatian kepada istri, sebesar 4 orang bunda memberikan ASI tertentu karena dukungan suami sangat membantu pada hadiah ASI tertentu mirip membantu istri menyiapkan kebutuhan tempat tinggal tangga dan memenuhi kebutuhan nutrisi istri. sesuai pembahasan serta yang akan terjadi studi pendahuluan maka judul penelitian ini yaitu korelasi dukungan suami terhadap anugerah ASI tertentu pada bunda post partum pada Kelurahan Tlogomas Kota Malang.

## 2. **Rumusan masalah**

Rumusan persoalan penelitian ini merupakan: Apakah ada hubungan dukungan suami terhadap pemberian ASI tertentu pada bunda post partum di Kelurahan Tlogomas Kota Malang ?

### **1.3 Tujuan Penelitian**

#### **1.3.1 Tujuan Umum**

Untuk mengetahui korelasi dukungan suami terhadap hadiah ASI tertentu pada bunda post partum pada Kelurahan Tlogomas Kota Malang.

#### **1.3.2 Tujuan spesifik**

1. Mengidentifikasi dukungan suami pada hadiah ASI tertentu di bunda post partum di Kelurahan Tlogomas Kota Malang
2. Mengidentifikasi hadiah ASI tertentu di bunda post partum pada Kelurahan Tlogomas Kota Malang
3. Menganalisis korelasi dukungan suami terhadap pemberian ASI tertentu di bunda post partum pada Kelurahan Tlogomas Kota Malang

#### **4. Manfaat Penelitian**

##### **1. Manfaat Teoritis**

Yang akan terjadi penelitian ini bisa dijadikan sebagai tambahan ilmu bagi profesi keperawatan ihwal akibat dukungan suami pada mendukung bunda menyampaikan ASI pada bayi.

##### **2. Manfaat Praktis**

Manfaat simpel asal penelitian ini dibagi sebagai tiga, yakni untuk:

###### **1. Bagi bunda Menyusui**

Salah satu sumber isu buat menaikkan pengetahuan bunda menyusui sebagai akibatnya bisa memberikan ASI eksklusif di bayinya buat menghindari gangguan penyakit.

###### **2. Bagi Suami**

Menjadi masukan bagi suami supaya memberikan dukungan secara penuh pada istri yg menyusui sebagai akibatnya mendukung hadiah ASI tertentu pada anak.

###### **3. Bagi Peneliti Selanjutnya**

Akibat penelitian ini bisa memberi isu atau ilustrasi buat pengembangan penelitian selanjutnya perihal hubungan dukungan suami terhadap hadiah asi tertentu pada bunda post partum.



# ANGGI MEILANI

---

## ORIGINALITY REPORT

---

25%

SIMILARITY INDEX

22%

INTERNET SOURCES

12%

PUBLICATIONS

10%

STUDENT PAPERS

---

## PRIMARY SOURCES

---

1	<a href="http://rinjani.unitri.ac.id">rinjani.unitri.ac.id</a> Internet Source	9%
2	<a href="http://akper-pasarrebo.e-journal.id">akper-pasarrebo.e-journal.id</a> Internet Source	3%
3	Submitted to iGroup Student Paper	2%
4	Submitted to Sultan Agung Islamic University Student Paper	2%
5	<a href="http://ejournal.poltekkes-smg.ac.id">ejournal.poltekkes-smg.ac.id</a> Internet Source	2%
6	<a href="http://repository.helvetia.ac.id">repository.helvetia.ac.id</a> Internet Source	2%
7	Fitriani Ningsih, Rizki Muji Lestari. "Hubungan Perawatan Payudara Dan Frekuensi Pemberian Asi Terhadap Produksi Asi", DINAMIKA KESEHATAN JURNAL KEBIDANAN DAN KEPERAWATAN, 2019 Publication	1%
8	<a href="http://androskripsi.wordpress.com">androskripsi.wordpress.com</a> Internet Source	



1 %

9

docplayer.info

Internet Source

1 %

10

jurnal.uimedan.ac.id

Internet Source

1 %

11

jurnal.una.ac.id

Internet Source

1 %

12

downloadkti.blogspot.com

Internet Source

1 %

Exclude quotes On

Exclude matches Off

Exclude bibliography On